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  En Puebla Capital fueron 6 movilizaciones, En Puebla Capital fueron 6 movilizaciones, 
con la participación de 14 organizaciones y con la participación de 14 organizaciones y 
miles de personasmiles de personas

UNA MIRADAUNA MIRADA
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“Extorsión mediática criminal” , tras 
filtración de llamada en su contra
El fiscal general señaló como responsables de la situación a los 
abogados a quienes Juan Collado acusa de querer extorsionarlo, 
argumentando su supuesta cercanía con Julio Scherer

GERTZ ACUSAGERTZ ACUSA

    Fueron ejecutados 6 hombres y 3 mujeres al interior de un domicilio particular, la noche del martes
    Rivalidad entre bandas, las ejecuciones: Miguel Barbosa; Fiscalía ya investiga los hechos
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Descienden 
contagios, muertos 
y hospitalizados por 
Covid en Puebla

 PREPARAN MANIFESTACIÓN 
POR EL DESABASTO DE 
MEDICAMENTOS
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ANGELOPOLITANAS

INVESTIGADORES BUAP DESARROLLAN MATERIALES 
CAPACES DE ELIMINAR CONTAMINANTES EN AGUA

Han obtenido resultados superiores a 90 por ciento en este cometido

A la escasez de agua se suman otras pro-
blemáticas: sobreexplotación de los man-
tos acuíferos, problemas en la red para su 
distribución y contaminación. De acuerdo 
con la UNESCO, en 2017 el 80 por cien-
to de las aguas residuales retornaron al 
ecosistema sin ser tratadas o reutilizadas. 
Para contribuir en su saneamiento, inves-
tigadores del Instituto de Ciencias de la 
BUAP (ICUAP) desarrollan materiales de-
rivados de residuos orgánicos capaces de 

eliminar contaminantes en agua.
La doctora Lidia Esmeralda García Díaz, 

investigadora del Centro de Química del 
ICUAP e integrante del Cuerpo Académico 
“Investigaciones Interdisciplinarias en 
Ciencia de Materiales”, indicó que la ma-
teria prima para la elaboración de estos 
materiales son residuos agro-industriales, 

-

frutas, de los cuales se obtiene carbón 
activado: un material con alto valor agre-

La adsorción (proceso útil en la pota-
bilización de agua) por carbón activado 

en comparación con otros tratamientos, 
como la oxidación. No obstante, el car-
bón activado tiene un costo elevado en 
el mercado que va desde mil 200 dólares 

-
siduos agroindustriales reduciría su costo.

García Díaz, responsable del 
Laboratorio de Adsorción y Cromatografía, 

-
ciones químicas a estos materiales ad-
sorbentes para que tengan propiedades 

-
ceso de eliminación de contaminantes.

“Hemos logrado la eliminación de va-
rios colorantes, pesticidas, aditivos plás-
ticos, fármacos y agentes de contraste 
usados en imagenología de resonancia 

-

por ciento”, destacó.

son aplicables en la etapa de tratamiento 

del proceso de limpieza, antes de enviar-
las a ríos o mares), donde pueden insta-
larse columnas empacadas con adsorben-
te para erradicar los contaminantes per-

tratamientos convencionales. Asimismo, 
los sistemas de adsorción pueden dise-
ñarse en diferentes escalas y operarse 
con relativa facilidad con un sistema sen-
cillo de bombeo.

Puebla se convirtió en un destino atractivo para 
el narcomenudeo, de ahí que lleguen criminales 
de otros estados a municipios tranquilos como 
Atlixco, donde ayer ejecutaron a 9 personas 
Las hoy victimas cayeron en una vivienda 
que rentaban desde hace tres meses. La 

versión la dio la presidenta municipal, Ariadna 
Ayala, quien reiteró que fue un enfrentamiento entre 

bandas criminales.
A raíz de estos hechos se intensificaron los recorridos de 
diversas corporaciones policiacas como la Guardia Nacional. 
“No se alarmen, por el contrario, siéntense más seguros, más 
respaldados”, pidió la alcaldesa.
La Fiscalía estatal decomisó dos motocicletas, una motoneta y 
un vehículo i10, que se encontraban en la escena donde fueron 
ejecutadas las personas, específicamente seis hombres y tres 
mujeres.
Por su parte, el gobernador Luis Miguel Barbosa informó que 
el asesinato de seis hombres y tres mujeres en Atlixco, fue 
una ejecución entre bandas del narco. Entre los datos que se 
obtuvieron, el lugar donde ocurrieron los hechos era un centro 
de distribución de droga, en una colonia de clase media.
“Hasta ahorita, la investigación con la que se cuenta no revela 
la identificación de los ejecutados, pero al parecer no son de 
Atlixco ni son poblanos. Fue una ejecución entre bandas de 
personas que llegaron a Atlixco a cometer delitos de narco-
menudeo y muchas otras cosas”, dijo.
El hecho se reportó ayer mismo a la mesa de seguridad nacional, 
y la Secretaría de Seguridad Pública federal enviará al director 
de la Comisión Nacional de Secuestros para indagar sobre este 
caso. Precisó que no vienen a hacerse cargo de la seguridad en 
el estado, sino que fue una solicitud de su parte para apoyar 
en las investigaciones.
El gobernador señaló que son los cárteles nacionales los que 
introducen la droga a Puebla, pero son los grupos delincuen-
ciales locales los que se encargan de distribuirla.
Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia 
Nacional, Policía Estatal, y de la Fiscalía General del Estado se 
mantienen en el lugar de los hechos.

Resultados son los que está ofreciendo el ayuntamiento 
de Puebla, ayer puso en marcha la apertura de la calle 

Camino Real a Cholula en Santa Cruz Buenavista, 
con el objetivo de que más de 15 mil personas 
puedan transitarla sin complicaciones.
En la avenida se pavimentaron 14 mil metros cua-

drados de concreto, incluyendo 3 mil metros lineales de ban-
queta y guarnición, se plantaron más de 20 árboles, la cual 
tuvo una inversión de 12.5 millones de pesos, recursos de 
participaciones federales.
La avenida conecta al Bulevar Atlixco y la Calzada Zavaleta, y 
los habitantes de la zona podrán volver a circular ahora bajo 
condiciones de confort y seguridad vial. El presidente municipal, 
Eduardo Rivera, destacó que los trabajos son resultado de un 
gobierno sensible a las necesidades de la población y, sobre 
todo, de escuchar el sentir de la gente para resolver problemas.

En el estado de Puebla los reportes sobre robos 
a trenes de carga o producto aumentaron 
un 25 por ciento de enero a septiembre de 
2021 en comparación con el mismo periodo 
de 2020, de 49 registros pasó a 61.
Mientras los reportes sobre vandalismo crecieron 

16 por ciento y de robo a vías hasta un 678 por 
ciento, esto de acuerdo al informe de la Agencia 

Reguladora del Transporte Ferroviario.
En tres trimestres de 2020 en el estado se reportaron un total 
de 49 robos a tren de carga o producto, en julio con 9 casos 
fue cuando más se registraron, le sigue junio con 8, febrero 
con 7, abril con 6, mayo con 5, enero, marzo y agosto con 4, 
septiembre con 2.
En el mismo periodo de 2021, se registraron 61 robos a tren 
de carga o producto, nuevamente se observa que el mes de 
julio tuvo más reportes de asaltos con 12, le siguen marzo y 
agosto con 9, septiembre con 8, mayo con 7, febrero y junio 
con 6, abril con 4 y enero 0.
Al compararlos hay un aumento del 25 por ciento en los reportes 
de robo a tren de carga o producto. Estos asaltos ocurrieron 
en Cañada Morelos, Chalchicomula de Sesma, Tepeaca, Teca-
machalco, San José Chiapa, Mazapiltepec de Juárez, Palmar 
de Bravo, Yehualtepec, Rafael Lara Grajales, Nopalucan, San 
Juan Atenco, Chapulco, Puebla y Soltepec.
En cuanto al vandalismo al tren de enero a septiembre de 
2020 se registraron 74 reportes, estos fueron sobre material 
rodante, cierre de angulares, aparatos de vía, obstrucción de 
vía, componentes de vía y tren dividido. 
Los incidentes se registraron en San José Chiapa, Rafael Lara 
Grajales, Mazapiltepec de Juárez, Cañada Morelos, Chapulco, 
Puebla, Tepeaca, Santiago Miahuatlán, Chalchicomula de Sesma, 
Tecamachalco, Nopalucan, San Juan Atenco, San Salvador El 
Seco, Tlacotepec de Benito Juárez, Amozoc, Coronango, Cuaut-
lancingo y Tlaltenango.
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MÉXICO ENCABEZA EL RANKING 
DE LAS CIUDADES MÁS 

VIOLENTAS DEL MUNDO: CCSPJP
El Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la 
Justicia Penal publicó esta semana su Ranking 2021 
de las 50 Ciudades más Violentas del Mundo

AVIÓN QUE TRANSPORTABA A 
TRUMP HIZO ATERRIZAJE DE 

EMERGENCIA EL SÁBADO
Avión que el fin de semana transportaba a Donald 
Trump rumbo a Florida tuvo que hacer un aterrizaje 
de emergencia en un aeropuerto de Luisiana

REAL MADRID REMONTA ANTE EL 
PSG Y ESTÁ EN LOS CUARTOS DE 

FINAL DE LA CHAMPIONS
El Real Madrid, que estaba knockout ante el que puede 
ser su futuro ídolo, había hecho lo que parecía casi una 
utopía, remontar al PSG

SASHA SOKOL DENUNCIA
A LUIS DE LLANO POR 
ABUSO; ‘YO TENÍA 14’

Sasha Sokol asegura que Luis de Llano abusó de ella 
cuando tenía 14 años y de manipular la verdad: ‘¿Por 
qué miente cada vez que habla de mí?’
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Criminales sin límiteFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La ostentación de su fuerza de fuego e impunidad para arrasar 
con sus enemigos quedó demostrada ayer en Atlixco, los esfuer-
zos y coordinación de los tres niveles de gobierno para frenar en 
el estado a la delincuencia organizada no parecen suficientes aún 
para disuadirlos de sus excesos, donde pretenden demostrar quién 
y quiénes manejan las plazas.
Nueve personas, seis hombres y tres mujeres, fueron asesinadas al 
interior de una vivienda durante la madrugada de ayer, confirmaron 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta y la presidenta municipal, 
Ariadna Ayala, quienes se comprometieron a redoblar esfuerzos 
que contribuyan a un clima de paz, en una comunidad que se dis-
tingue por ello.
Los hechos ocurrieron en una vivienda de la Calle 27 Poniente, 
cerca de una secundaria, en la colonia Francisco I. Madero. Además 
de los muertos, se reportó que un hombre fue encontrado con 
vida, a quien hirieron con tres impactos de bala y fue trasladado 
al Hospital Rio Arronte.
El gobernador Barbosa confirmó que el multihomicidio se suscitó 
por una disputa entre bandas dedicadas al narcomenudeo. “Una 
zona de clase media, evidentemente por los datos que se tiene, el 
lugar donde fueron ejecutadas estas personas era de distribución 
y venta de droga”, explicó.
“Hasta ahora, la información no revela la identificación de los eje-
cutados, al parecer no son de Atlixco ni son poblanos, todo puede 
llevar a una definición, fue una ejecución entre bandas, personas 
que llegaron a Atlixco a cometer delitos del narcomenudeo y muchas 
otras cosas”.
“Yo lo he dicho, el 2022 va a tener complicaciones muy importantes 
en materia de seguridad y la lucha entre grupos delincuenciales va 
a ser la característica. Nuestra obligación es proteger a la población 
y combatir a la delincuencia”, y aseguró que el gobierno estatal no 
se verá rebasado por las bandas criminales.
Versiones de los vecinos señalan que antes de escuchar una secuencia 
de disparos con armas de fuego, dentro de la vivienda se escuchó 
una presunta riña familiar. Al descubrirlos se llamó a los cuerpos de 
Seguridad y estos reportaron y llegaron elementos de la Defensa 
Nacional a acordonar la zona.
El 3 de marzo, cinco personas fueron asesinadas en Ciudad Serdán, 
municipio que se ubica en los límites de Puebla con Veracruz. 
Las fiscalías federal y estatal tienen mucho que investigar y los 
tres niveles de gobierno redoblar sus esfuerzos, ni Atlixco ni Puebla 
merecen vivir en un ambiente de terror, como el que pretenden 
generar las bandas del crimen organizado.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El 19 de febrero falleció a los 75 años de edad, el almirante Wilfrido 
Robledo Madrid, uno de los directores del Centro de Investigación y 
Seguridad Nacional (CISEN) y de la Policía Federal Preventiva (PFP).
No pocos han sido los cuadros formados por el almirante Robledo, 
que lamentaron su muerte. Dicen los expertos que este personaje 
siempre se preocupó por tener discípulos que supieran combinar 
la técnica con la experiencia en los temas de seguridad nacional, 
algo claramente en desuso, en estos tiempos.
El acapulqueño inició su carrera policiaca a principios de los ochenta, 
como director de Seguridad Pública durante el gobierno de Enrique 
González Pedrero, en Tabasco.
Y, por casi diez años, la Marina Armada lo mantuvo como su Enlace 
en el CISEN, ocupando posteriormente la dirección de Protección 
(Contrainteligencia). Fue en el auge zapatista, en 1994, que Robledo 
se encargó de la coordinación de todas las instancias para combatir 
al secuestro, particularmente al de alto impacto.
Ahí se daría la persecución a dos de los mayores secuestradores 
de todos los tiempos: Andrés Caletri y Daniel Arizmendi.
Llegó Enrique Peña Nieto al gobierno del Estado de México y Wilfrido 
Robledo fue comisionado de la Agencia de Seguridad Estatal. Y en 
tres días, el expediente de San Salvador Atenco se encargaría de 
borrar su trayectoria de décadas, para colocarlo como la encar-
nación misma del mal.
En octubre de 2001, el entonces presidente Vicente Fox, señaló 
que la sede del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México sería en 
terrenos agrícolas de la zona de Texcoco. Ni tardos ni perezosos, 
ejidatarios de Acuexcomac, San Felipe y Santa Cruz de Abajo, San 
Salvador Atenco y, Tocuila integraron una organización denominada 
“Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra” (FPDT) y se volcaron 
en marchas y otras acciones similares en distintas entidades.
El “Frente…” contó con la asesoría Pro Bono del célebre abogado 
Ignacio Burgoa Orihuela y ocurrió lo que era previsible: tal ente 

terminaría por convertirse en un grupo de presión con enorme 
influencia en la zona mexiquense.
En 2006, el “Frente…” ya no se enfocaba a la lucha contra el 
aeropuerto sino a otras causas sociales, incluyendo al apoyo a 
vendedores ambulantes. El 2 de mayo de ese año, en punto de las 
siete de la mañana, un grupo de policías municipales de Texcoco, 
apoyados por la Policía Estatal, llegaron a desalojar vendedores, 
ubicados en Fray Pedro de Gante, a las afueras del mercado “Beli-
sario Domínguez”, en Texcoco.
A menos de 24 horas de que iniciara la fiesta de la Santa Cruz, era 
de esperarse una buena venta para los ambulantes, pero los comer-
ciantes establecidos no estaban de acuerdo en que sus ingresos 
fueran arrebatados por el comerciante informal. 
El “Frente…” pretendió negociar con el director general de Goberna-
ción estatal y la subprocuraduría, para que los policías se retiraran 
y los vendedores ambulantes siguieran en la zona. No hubo arreglo 
y tanto policías como ambulantes se quedaron en el lugar.
Apenas llegó el 3 de mayo y se dio un operativo claramente reforzado 
por la Policía Estatal para remover a los vendedores ambulantes 
empoderados por el “Frente…”. Literalmente, hubo ambulantes que, 
machete en mano se atrincheraron en una casa de Manuel González 
y para las seis de la tarde, docenas de casas habían sido arrasadas, 
tanto por los ambulantes como por cientos de policías estatales.
Apoyados por un grupo que no era precisamente de vendedores 
de flores, llamado “La otra campaña”, los inconformes bloquearon 
la carretera Texcoco-Lechería, estrangulando la circulación de una 
vía crítica para el Estado de México. El gobernador mexiquense 
Enrique Peña Nieto no dudó en reventar el bloqueo y le pidió a Wil-
frido Robledo que se encargara del tema. En cuestión de minutos, 
el zafarrancho era idéntico al que llegaría años después, con los 
43 de Ayotzinapa: un problema local mal manejado, se hizo noticia 
planetaria.
Cuando anocheció, Peña Nieto pidió ayuda federal a Eduardo Medina 
Mora y se tomó la decisión de enviar tropas de la Policía Federal 
Preventiva para reforzar la toma de San Salvador Atenco, núcleo del 
problema. El 4 de mayo, todavía no amanecía cuando 2 mil policías 
estatales y unos 700 federales entraron en acción.
En menos de dos horas, el control estaba en manos de las autori-
dades. Pero, antes de eso, la refriega incluyó pasarles por encima 
a pobladores que no tenían nada que ver en el asunto, sin omitir a 
trabajadores de distintas empresas.
A garrote vil fueron sometidos no pocos hombres y mujeres, sin 
omitir que algunas fueron violadas, camino al centro de detención. 
Las cifras varían dependiendo de la fuente, pero podría pensarse 
que hubo unos 200 detenidos, considerando a 47 mujeres, 33 
policías heridos, dos muertos y, la detención del líder visible del 
“Frente…”, Ignacio del Valle.
Como no podría ser de otra forma, “La otra campaña” recibió un 
notorio impulso para su causa zapatista y por supuesto, hasta 
Sebastián Guillén, “Subcomandante Marcos” se haría presente en 
el conflicto.
La Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) sentenció al 
Estado mexicano tras encontrarlo responsable de “violencia sexual, 
violación y tortura” contra 11 mujeres en el caso Atenco.
Ignacio del Valle sería enviado a prisión, pero el 30 de junio de 
2010, la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) ordenó la liberación de doce integrantes del “Frente…” “por 
considerar que la Procuraduría General de Justicia del Estado de 
México (PGJEM) fincó las acusaciones contra los detenidos a partir 
de “premisas falsas y endebles”, además de que “utilizó pruebas 
ilícitas para imputarles el delito de secuestro equiparado”. Así, 
Ignacio del Valle saldría de su encierro.
En mayo de 2011 se demostró que la vida es circular e, Ignacio del 
Valle se unió a la Marcha Nacional por la Paz que encabezó Javier 
Sicilia.
Dieciséis años después, una militante de Morena, Talía Citlali Cruz 
Sánchez, rindió protesta protocolaria como alcaldesa de Atenco, 
para el periodo 2022-2024. Cruz Sánchez es hija de Bernardino 
Cruz, uno de los fundadores del “Frente…” y, es nuera de Ignacio 
del Valle.
Los merecimientos de Wilfrido Robledo serían sepultados y enviado 
al panteón de la ignominia. Cuando cumplió 40 años de servicio, 
pasó a situación de retiro en 2014.
Ya se vio que, literalmente, quien no conoce la Historia está con-
denado a repetirla.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Universidades, cámaras empresariales y el 
SNTE se sumaron a “Un día sin nosotras 2022”

Puebla, Pue- Este 9 de marzo se realizó el 
paro nacional “Un día sin nosotras 2022” 
en diversas instituciones de la capital po-
blana, el cual es parte de la conmemora-
ción del Día Internacional de la Mujer.

Cabe mencionar que el Tecnológico 
de Monterrey en Puebla, la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla 
(Upaep), la Universidad Iberoamericana 
Puebla y la Universidad de las Américas 
Puebla (Udlap), se sumaron a esta ini-
ciativa ante violencia contra mujeres, 
donde las docentes acordaron que las 
estudiantes que no asistieron a clases 
este 9 de marzo, no se les coloque falta 
y no haya ninguna entrega de trabajos 

De la misma manera, las secciones 
23, 51 y 78 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), 
informaron que todas las docentes y tra-
bajadoras que se unieron a este nacio-
nal, no recibirían ninguna sanción.

En tanto que, para las cámaras em-
presariales el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), la Confederación 
Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) y la Cámara Nacional de 
Comercio Servicio y Turismo (Canaco), 
donde coincidieron en respetar la deci-
sión de sus colaboradoras para sumarse 
a esta manifestación, sin embargo, mu-
chas de ellas se presentaron a trabajar 
pues las empresas se encuentran en un 

proceso de reactivación frente a los es-
tragos generados por la pandemia de 
Covid-19.

En un recorrido realizado por Lo de 
Hoy, dio cuenta de que la actividad en 
diversos puntos de la capital poblana fue 
normal y se vio a diversas mujeres asis-
tiendo puntualmente a trabajar.

Además de que una de ellas asegu-
ró que era complicado tomarse un día 
de descanso, pues podrían descontarle 

y descansar el día que le estableció su 
empresa, pues podría ser merecedora de 

cuidar su plaza.  ALMA MÉNDEZ

Por fuga de gas evacúan 
a 600 personas de plaza 
Paseo de San Francisco
Puebla, Pue.  Desalojan a cerca de 600 
personas del Centro Comercial Paseo de 
San Francisco tras reporte de intenso olor 
a gas; donde Protección Civil Municipal 
hizo la revisión de 5 comercios de los 
cuales no presentaron fuga en sus insta-
laciones, donde la Asociación de Centros 
Comerciales de Puebla (Acecop), descar-
tó algún peligro en el lugar, por lo que las 
compras se pueden realizar de manera 
normal.

En el lugar se activaron los protocolos 
de evaluación donde se revisaron 6 tan-
ques estacionarios con una capacidad de:  
2 tanques de 1000 litros, 1 de 1200 litros, 
1 tanques de 5500 litros, 2 tanques de 
500 litros, donde se aseguró que todos se 
encontraban sin fuga.

En entrevista para Lo de Hoy, el di-
rector de la Acecop, Andrés de la Luz 
Espinosa, agradeció la intervención in-
mediata de la autoridad ante este hecho, 

ya se trabaja de manera normal, descartó 
peligro e invitó a los ciudadanos a asistir a 
realizar sus compras en dicho lugar. 

Detalló que el olor que alertó a los lo-
catarios y a los ciudadanos pudo ser de 
alguna “cochina” de un hotel cercano y 

por la Coordinación Técnica de Protección 

las zonas aledañas y descartar cualquier 
peligro.

“Ya no se percibe olor a gas, lo cual 
nos hace pensar una purga de una cochi-
na o de dónde pudo haber provenido el 
olor y la coordinación directa con la auto-
ridad es que si se vuelve a percibir el olor 

 ALMA MÉNDEZ

TRAS CASO QUERÉTARO VS ATLAS, RMF SUGIERE QUE 
EMPRESAS DE SEGURIDAD PRIVADA SEAN REGULARIZADAS

Puebla, Pue- La Red Mexicana de 
Franquicias (RMF), sugirió que las empre-
sas de seguridad privada sean regulariza-
das, supervisadas y auditadas, para evitar 
que se repitan casos como el del pasado 

entre Querétaro y Atlas.

El vicepresidente en temas de seguri-
dad, Roberto Esquivel Ruiseco, mencionó 
que es necesario que la seguridad en los 
estadios la tomen en cuenta el estado, 
ya que depende de ellos y en coadyu-
vancia con seguridad privada, donde se 
pueda contar con personal capacitado y 

adiestrada con todos los protocolos que 
conlleva este tipo de eventos masivos, 
donde además debe de estar de alta ante 
el Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), para poder prestar su servicio.

Reiteró que, para ello, se debe mejo-
rar la Ley, pues está marca criterios para 
las empresas de seguridad, donde enfa-
tizó que muchas veces no se cumple con 
los requisitos, porque cuando se da de 
alta a una empresa de seguridad privada 
piden ciertos requisitos como: dar de alta 
mínimamente a una persona de manera 
operativa con Formato DC-3 que emite la 
Secretaria del Trabajo y Previsión Social 
(STPS), ya que si no se tienen estas cer-

se encuentra operando fuera de lo que 
plantea la Ley. 

Criticó que empresarios de este rubro 
buscan tener más recurso, es por ello 
que no dan de alta a sus colaboradores 
ante el IMSS, por el alto costo que les 
genera.

“Es por ello que no se paga y ese dine-
ro los empresarios se la quedan, por eso 
es lo que se tiene que mejorar en la ley es 
esa parte, donde debo de tener un área 
de supervisión para saber si el personal 
de la empresa privada cuenta con todo 
lo que se requiere para poder brindar un 

-
zó.  ALMA MÉNDEZ

CRITICÓ QUE EMPRESARIOS DE ESTE RUBRO BUSCAN TENER MÁS RECURSO, ES POR ELLO QUE NO DAN DE ALTA A SUS COLABORADORES ANTE 
EL IMSS, POR EL ALTO COSTO QUE LES GENERA. FOTO: 



JUEVES.10.3.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6

Descienden contagios, muertos y 
hospitalizados por Covid en Puebla  

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
registró 185 nuevos enfermos de 
Coronavirus, en comparación con los da-
tos de ayer son 149 casos más, también 
se contabilizaron 6 defunciones, actual-
mente hay 155 mil 091 acumulados y 17 
mil 013 fallecidos.

El secretario de Salud de Puebla, José 
Antonio Martínez García, explicó que en 

todo el estado hay 765 casos activos 
distribuidos en 39 municipios, es decir 
el covid-19 tiene presencia en el 18 por 
ciento de la entidad poblana.

Además se tienen registrados 145 pa-
cientes hospitalizados de éstos 22 están 
graves por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

Asimismo informó que en los módu-

los permanentes de vacunación contra 
covid-19 en Puebla Capital se han apli-
cado 4 mil 675 dosis y en los 16 puntos 
al interior suman 9 mil 483 vacunas.

El secretario dijo que no se ha alcan-
zando la meta de vacunación, pues el in-
terior del estado la proyección son 22 mil 
vacunas y para la capital son 5 mil 650 
dosis.  SILVINO CUATE

Preparan manifestación por desabasto de medicamentos en Puebla

ABORTO: EL PRI 
RESPALDARÁ LA 
DESPENALIZACIÓN
El diputado local por el PRI, Néstor 

propuesta que hicieron cuatro diputa-
dos de Morena para despenalizar el 
aborto en el estado de Puebla, y pidió 
al resto de sus homólogos entrar al 
debate. 

Reconoció que al inicio de la LXI 
Legislatura hace un año, él también 
trato de no involucrarse a favor o 
en contra del aborto, pero a la fe-
cha ha cambiado de opinión, por lo 
que determinó apoyar la Ley para 
la Interrupción Legal del Embarazo 
(LILE) a las 12 semanas de gestación.

Néstor Camarillo, dejó claro que 
eso no implica que el resto de la 
fracción del PRI dentro del Congreso 
local, así como legisladores de otros 
partidos tengan que hacer lo mismo. 

No obstante, insistió en que la 
despenalización del aborto ya se debe 
tocar en el Pleno del Congreso local, 
por lo que pidió a los 41 diputados 
que conforman la actual Legislatura 

como personas y no como partido.
Es importante mencionar, que el 

día de ayer el Partido Acción Nacional 
en voz de la diputada local, Mónica 
Rodríguez Della Vecchia, reconoció 
que está en contra de la legalización 
del aborto.

Fue el 27 de enero cuando los dipu-
tados de Morena Daniela Mier, Edgar 
Garmendia, Iván Herrera, Evangelina 
Cervantes, y Carlos Evangelista ingre-
saron al Congreso la iniciativa para la 
aprobación legal del aborto.

Por lo que el tema tendría que es-
tar siendo analizado dentro de los pri-
meros tres meses de este año, pero 
debido a que la diputada por el PT, 
Mónica Silva anunció que presentará 
una iniciativa más sobre el tema para 
mayo, existe la posibilidad de que la 
discusión se haga en ese segundo tri-
mestre del año.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Por el desabasto de medi-
camentos para trasplante que se viene 
arrastrando desde hace cuatro años, 
afectando que los órganos donados para 
alguno de los mil 917 pacientes que se 
tienen en lista de espera el estado de 
Puebla, sean enviados a otras entidades, 
este jueves habrá una manifestación que 
iniciaría en el Zócalo para después con-
centrarse en la Secretaría de Salud Estatal 
y Casa Aguayo.

Al ser mañana el Día Mundial del 
Riñón, Beatriz Adriana Rodríguez Bernal, 
presidenta de la asociación de Enfermos 
Renales y Trasplantados Puebla, señaló 
que son los directores de los hospitales de 

cada entidad los responsables de hacer la 
requisición de medicamentos para poder 
realizar los transparentes, y en caso de 
no hacerlo se pierden esos órganos y se 
envían a la Ciudad de México, tal como ha 
ocurrido en el estado de Puebla.    

Lo anterior se dio a conocer, en pre-
sencia del diputado federal por Morena, 
Alejandro Carvajal, quien expuso que en 
el país la cultura del trasplante es escasa 
ante la resistencia de las familias por au-
torizar la donación de órganos o tejidos 
ante la muerte de sus parientes enfermos 
o por accidente.

Indicó que esta situación se agravó 
hasta un 70 por ciento al haber entrado 

en pandemia por Covid-19, pero sobre 
todo porque el órgano que es más solici-
tado en lista de espera, es el riñón.

En consecuencia, el legislador de 
Morena celebró que el día de ayer fue-
ra aprobada en Comisión de Salud de la 
Cámara de Diputados una de las varias 
iniciativas que ha presentado a lo largo de 
las dos Legislaturas en las que ha estado.

Carvajal explicó que la iniciativa obliga a 
la radio y televisión a destinar “tiempo aire 

-
nación de órganos, y poder persuadir a quie-
nes se resisten, en su mayoría, por temas de 
religión, a permitir la donación de riñones, 
córneas, o tejidos.  AURELIA NAVARRO

MIL
917 PACIENTES se tienen 
en lista de espera el estado 
de Puebla.  El desabasto 
de medicamentos para 
trasplante que se viene 
arrastrando desde hace 

cuatro años
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Reapertura del Camino 
Real a Cholula con 
inversión de 12.5 mdp 
para beneficio de 15 
mil personas
Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez encabezó la apertura del 
Camino Real a Cholula, la cual tuvo una 
inversión de 12.5 millones de pesos, y 

mil personas.
-

pertura del Camino Real a Cholula; se 
invirtieron 12.5 mdp

Rivera Pérez explicó que esta obra 
consiste en 14 mil metros cuadrados de 

-
les de banqueta y guarnición, y la plan-

“Esta obra representa una inversión 
-

cursos que vinieron de participaciones fe-

en estas obras importantes (...) tenemos 
aquí bastantes fraccionamientos, institu-

-

-
tura del Camino Real a Cholula; se invir-
tieron 12.5 mdp El alcalde comentó que 
esta calle conecta a Calzada Zavaleta y 
Bulevar Atlixco, por ello el número de 

Asimismo, señaló que hay zonas que 

que reciben servicios del gobierno muni-
cipal, por lo que pidió a los vecinos hacer 

-
nerse al corriente en el pago de predial.

 “Este un ejemplo donde muchas de 
nuestras colonias, en el norte y sur del 
municipio de Puebla tenemos zonas que 

estar como zonas ejidales, pero que tie-

-
pertura del Camino Real a Cholula; se 
invirtieron 12.5 mdp

Rivera Pérez aclaró que no es culpa 
de los colonos, el hecho de que no estén 
registrados en el catastro municipal, ya 
que es el Ayuntamiento quien no los ha 
podido incorporar.

“Lo que ha sucedido es que no he-
mos podido incorporar al catastro del 
municipio de Puebla, a esos predios que 
ya tienen servicios, y que debieran de 

  SILVINO CUATE
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Puebla, Pue. Luego de las manifesta-
ciones de este 8 de marzo en el Centro 
Histórico, el presidente Eduardo Rivera 
Pérez informó que hay saldo blanco, 

mujeres son legítimas, por lo que, las 
autoridades deben tener apertura para 
aprender los reclamos.

El alcalde aseguró que el gobierno 
-

das manifestaciones que transcurrieron 
en diferentes puntos de la Ciudad, como 
la Fiscalía, el Centro Histórico, Paseo 
Bravo y algunos otros lugares.

“El resumen general y lo importante 
es que como nosotros nos comprometi-

mos mencionamos que iba a haber libre 
-

festaciones que se organizaron aproxi-
madamente siete manifestaciones que 
transcurrieron en diferentes puntos de 
la Ciudad, la Fiscalía, el Centro Histórico, 
paseo bravo y algunos otros puntos, 
fueron manifestaciones legítimas, vali-

haciendo para precisamente combatir la 
violencia, la falta de derechos, de opor-
tunidades que han tenido y me parece 
como sociedad tenemos mucho por es-
cuchar y mucho por hacer a favor de las 

Rivera Pérez dijo que no se registró 

algún incidente físico de las manifestan-
tes o de peatones que se encontraban 
en las vialidades.

En otro tema, el presidente fue cues-
tionado sobre los predios abandonados 
que se vuelven focos de delincuencia, 
ante esta pregunta dijo que ya se es-
tableció una comisión para buscar a los 
dueños y solicitar que estos terrenos 
sean ocupados.

“Desde el gobierno municipal el po-
der evitar que los propietarios de esos 
predios los dejen totalmente abando-
nados descuidados, se vuelvan boca de 
lobo, y se vuelven focos de delincuen-

 SILVINO CUATE

Ni una mujer lesionada en Puebla el 8M

ALTA PARTICIPACIÓN ELECTORAL EN 
ELECCIONES EXTRAORDINARIAS

de mayo cuando por el PRI, 
tomen protesta como alcalde-
sa de Santa Rita Tlahuapan, 

al igual que su compañe-

Espinoza en Teotlalco, y en 

partido Pacto de Integración 
Social (PSI), Lourdes Francisca 
Mendoza Reyes.

el consejero presidente del 
Instituto Electoral del Estado 
(IEE), Miguel Ángel García 
Onofre, al explicar que a lo 
largo de este miércoles los 
tres alcaldes virtuales y sus 

su constancia de validez como 

votos obtenidos de la elección 
extraordinaria que se realizó 
en esos tres municipios el pa-
sado 6 de marzo.

De la participación de votan-
tes, reportó que en Teotlalco se 
tuvo una respuesta del 70 por 

mayor al 54 por ciento y en 
Santa Rita Tlahuapan del 51 
por ciento, razón por la que 

-
ción extraordinaria. 

CONTEO VOTO POR VOTO
En los tres municipios de San 

Tlahuapan y Teotlalco los 
Consejos Municipales inicia-

contratiempos o escenarios 
de violencia, al concluir este 
ejercicio en cada demarcación 

recibiendo sus constancias de 
mayoría.

García Onofre resaltó que 
este ejercicio se desarrolló 
en completa calma, y en ese 
mismo sentido el conteo de 
voto por voto de este día se 
mantiene sin incidencias de 
violencia o manifestaciones, 

custodiados con elementos de 
seguridad pública. 

          AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La secretaria de 
gobernación, Ana Lucía Hill 
Mayoral informó que, el pasa-
do 8 de marzo, día internacio-
nal de la mujer, se realizaron 

-
nistas en 26 municipios, con la 

-
jeres aproximadamente.

La funcionaria estatal co-
mentó que hubo saldo blanco, 
pues no hubo agresiones a 
peatones o elementos de se-
guridad.

En el caso de Puebla Capital 
dijo que fueron 6 movilizacio-
nes, con la participación de 14 
organizaciones y cerca de 4 
mil personas.

Por su parte, el goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta 
dijo que estos grupos que se 
manifestaron, lo hicieron con 

-
teniendo el objetivo, que es el 
de luchar por la igualdad de 

organizaciones que se pro-
nuncian, de feministas, de 
organizaciones de mujeres 

-
cas distintas, tienen la misma 

diferente, porque la estrate-
-

tica es la manera de llegar a 

 SILVINO CUATE
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Falta de planes de 
desarrollo organizados 
causa predios no 
regularizados, alerta 
Miguel Carrillo
Puebla, Pue- En el país, de los 2 mil 457 
municipios que se tienen, solo 609 cuen-
tan con planes de desarrollo organizados, 
el resto enfrenta una carencia lo que está 
generando que al año surjan hasta 9 mil 
los predios no regularizados.

Al concluir la mesa de trabajo, el dipu-
tado federal por Morena, Miguel Carrillo, 
consideró que el proyecto para el nue-
vo modelo que permitirá la generación 
de infraestructura transformada en el 
país, está listo para su aprobación en la 
Cámara de Diputados.

En este análisis se dio cuenta que los 
municipios que carecen de una regulari-
zación, son los que más enfrentan pro-
blemas para tener acceso a los servicios 
básicos.

De acuerdo con el censo de población 
y vivienda al 2020, en el país 7.8 millones 
de hogares no contaban con agua pota-
ble, es decir, 28.3 millones de mexicanos, 
mientras que 1.8 millones de personas 
carecen de electricidad. 

Fue así como diputados integrantes 
de la Comisión de Infraestructura en la 
Cámara de Diputados, anunciaron que 
la Semana Nacional de la Infraestructura 
Transformadora incluirá la participación 
de académicos, empresarios y secretarios 
de estados, incluido Puebla, así como au-
toridades municipales y sociedad civil.

La propuesta es para que se realice del 
18 al 22 de abril, con temas como infraes-
tructura para el bienestar, donde también 
se prevé participen dentro de los posible, 
gobernadores de los diferentes estados.

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dio a conocer que la eje-
cución de nueve personas en Atlixco se 
trata de una rivalidad entre bandas cri-
minales, además los sujetos que fueron 
asesinadas no eran del estado de Puebla, 
sin embargo, por este caso la Secretaría 
de Seguridad Pública Federal será la res-
ponsable de la investigación.

Barbosa Huerta explicó que, fue la no-
che del día de ayer (8 de marzo) cuando 9 
personas, 6 hombres y 3 mujeres fueron 
asesinados al interior de un domicilio par-
ticular, en la colonia Francisco I. Madero.

Argumentó que esta zona se distin-
gue por ser un punto donde se distribu-
yen droga, además, por el momento no 
se puede revelar la identidad de los hoy 
accisos.

“Durante la noche del día de ayer, 
ocurrieron hechos de ejecución de nueve 
personas, 6 hombres y 3 mujeres en la 
Ciudad de Atlixco, en una zona de clase 

media, evidentemente por los primeros 
datos que se tienen, el lugar donde fue-
ron ejecutadas estas personas, era un 
lugar de distribución y venta de droga, 
hasta ahora la información con la que se 

ejecutados, no voy a dar opiniones que 
le toque a la autoridad investigadora de-
cirlos, pero al parecer no son de Atlixco, 
ni son poblanos, todo puede llevar a una 

-
das, de personas que llegaron a Atlixco a 
cometer delitos de narcomenudeo y mu-
cha otras cosas”, dijo.

Barbosa Huerta aclaró que hay un so-
breviviente en estado grave que tiene un 
disparo en la cabeza, la pierna y el hombro.

Dijo que este hecho ya fue reportado 
a la mesa de seguridad que se sostiene 
a nivel nacional, por lo que, la Secretaría 
de Seguridad Pública Federal envia-
rá al director de Coordinación Nacional 
Antisecuestro (CONASE), Marco Antonio 

-
vestigación de lo ocurrido.

Además dijo que ya existe una coordina-
ción de seguridad con el ejercicio, Guardia 
Nacional, Policía Estatal, y la Fiscalía General 
del Estado de Puebla (FGE).

“Vamos a dar una respuesta fuerte a 
esto, es, yo lo he dicho que 2022 va a 
tener complicaciones muy importantes 
en materia de seguridad y la lucha entre 
grupos delincuenciales va a ser la carac-
terística, nuestra obligación es proteger a 
la gente”, declaró.

Asimismo dijo que pronto se dará a 
conocer la detención de los responsa-
bles de la ejecución de cinco personas en 
Ciudad Serdán.

Para concluir dijo que los carteles na-
cionales son los encargados de distribuir 
la droga a los estados, y los grupos de-
lincuenciales locales son quienes la distri-
buyen y por ello se generan rivalidades. 

 SILVINO CUATE

QUE NO HAYA DEDAZO AL INTEGRAR COMISIÓN DE BÚSQUEDA, PIDEN ACTIVISTAS  
-

cialistas” que serán aprobados en unas 
horas para formar parte del Consejo 
Ciudadano del Sistema Estatal y la 
Comisión de Búsqueda de Personas, 
la fundadora del colectivo “La Voz de 
los Desaparecidos”, María Luisa Núñez 
Barojas consideró que los diputados lo-

de estos aspirantes sea la causa social y 
no lleguen por dedazo.

Incluso, destacó que sería importan-
te que los propios legisladores tomen en 
cuenta la opinión de quienes participaron 
en la convocatoria como familiares que 
tienen desaparecidos y así poder con pre-
cisión y conocimiento designar a los espe-
cialistas que ocuparán dos de los cuatro 
espacios pendientes. 

Como impulsora de la creación de la 

Comisión de Búsqueda, considero que en 
la terna para familiares no considera que 
haya problema, ya que son personas que 
han vivido en carne propia la desaparición 
de un pariente directo.

Incluso destacó que varios de ellos, 
tienen sus orígenes dentro del Colectivo 
La Voz de los Desaparecidos, y ha visto 
cómo se comprometen con la búsqueda 
real de las personas, a través de brigadas 
en algunos casos.

Situación, que dijo, no puede decir lo 
mismo de algunos de los especialistas que 
se presentaron a las comparecencias con 
los diputados el viernes pasado, ya que 

la Comisión de Búsqueda y su desempeño 
fue nulo, ya que su paso fue por obtener 
un salario, pero sin involucrarse en tareas 
reales de búsqueda.  AURELIA NAVARRO
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TRABAJADOR 
DE MEGACABLE 
RECIBE FUERTE 
DESCARGA 
ELÉCTRICA
Un trabajador de la empresa de in-
ternet, telefonía  y cable “Megacable”, 
lamentablemente recibió una fuerte 
descarga eléctrica cuando realizaba 
la instalación del servicio esto en San 
Lorenzo Almecatla, Tlaxcala.

AL recibir el golpe eléctrico, el 
trabajador de edad madura se des-
vaneció sobre el resto del cableado. 
Acudió equipo de emergencias para 
atenderlo. Al momento no se sabe so-
bre su estado de salud, si está bien o 
falleció. Al igual no hay alguna postu-
ra por parte de la empresa.

En redes sociales ya ha circulado 
la fotografía e internautas lamentan 
el accidente y acusan que este tipo de 
casos es por la falta de capacitación.  
      REDACCIÓN

Puebla, Pue- La Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Puebla ya investiga los 
hechos violentos en Atlixco, donde fueron 
asesinadas nueve personas y una más le-
sionada.

Esto luego de que se recibiera la 
denuncia por elementos de la Policía 

Municipal, a las 23:40 horas del martes, 
por lo que la FGE desplegó a personal 
especializado en investigación de homi-
cidios.

Por lo que, en el interior y en el pe-
rímetro de un inmueble de la colonia 
Francisco I. Madero, se han practicado 

diligencias como: levantamiento de los 
-

samiento del lugar de los hechos, loca-
lización de indicios realizando su debido 
resguardo y aseguramiento, entrevistas 
a vecinos y recorridos de recolección de 
información, entre otras.  REDACCIÓN



10 JUEVES.10.3.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com

Especialistas en 
desextinción emprenden 
resucitación del tigre de 

Tasmania
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specialistas en desextinción esperan resucitar a 
un “tigre” extinto hace mucho tiempo, casi 100 
años, tras la muerte del último de su especie. Los 
investigadores planean utilizar células madre 
para crear un embrión del tigre de Tasmania que 
puedan implantar en un animal sustituto.

El tigre de Tasmania, también conocido como tilacino, 
fue un tipo de marsupial que se extinguió en Australia 
continental hace cerca de 3,000 años. Vivió en Tasmania 
hasta que los colonos europeos acabaron con la especie 
silvestre mediante la caza. El último ejemplar murió en cau-
tiverio en 1936.

han trabajado durante años en un proyecto para “desex-

para un laboratorio de vanguardia, están a punto de resu-
citar a esta especie perdida.

millones de dólares se asigne al Laboratorio de Investi-
gación Integrada de Restauración Genética del Tilacino 
(TIGRR).

El tigre de Tasmania, o también lobo de Tasmania, 
fue un marsupial depredador que compartía algunas car-
acterísticas con los dingos o perros salvajes de Australia. 
Eran animales visualmente sorprendentes, pues en las pa-
tas traseras tenían franjas distintivas similares a las de las 
cebras.

de sus esfuerzos de desextinción: una mayor compren-
sión del genoma del tigre de Tasmania, utilizar las células 
madre de otros marsupiales para crear un embrión de ti-
lacino y transferirlo a un animal sustituto, como el ratón 
marsupial de cola gruesa.

“Dada la magnitud del apoyo que tenemos ahora para 
este proyecto, pienso que es concebible que podamos 
tener una célula semejante a la del tilacino en un lapso 
de diez años”, declaró a Newsweek el catedrático Andrew 

-

“Es un gran trabajo y requiere una cantidad importante 
de apoyo para impulsarlo. Por fortuna, ahora lo tenemos. 
Es un poco como Parque Jurásico: comenzamos con una 
célula de una especie estrechamente relacionada, en este 
caso, el ratón marsupial de cola gruesa, y editamos la célu-

-
gamos esta célula de ‘tilacino’ podremos utilizar tecnología 
de clonación para convertirla en un animal viviente”.

Pask indicó que la donación proporcionará diez años 
de fundación para el laboratorio TIGRR.  Él y su equipo 
ayudaron a secuenciar el genoma del tigre de Tasmania 
en 2017. Así se estableció el mapa genético del animal y 
fue un importante primer paso en el camino para traerlo 
de nuevo a la vida.

Pask señaló que el tigre de Tasmania es un buen can-
didato para la desextinción debido a que desempeñó una 
función crucial para equilibrar los ecosistemas de Tasma-
nia. Y podría hacerlo de nuevo si se reincorpora a ellos.

“El tilacino era nuestro único superdepredador. Su de-
saparición del ecosistema desestabilizó todo lo que estaba 

-
mor facial del demonio de Tasmania, que casi extinguió [a 
esa especie]. Si se tiene a esos superdepredadores como 
el tilacino, estos se alimentan de los animales enfermos y 
controlan la propagación de las enfermedades”.

genes desarrolladas en el laboratorio también podrían 
ayudar a proteger a otras especies clave de marsupiales 
de Australia, las cuales están amenazadas por los cambios 
en el ecosistema y por los recientes incendios forestales, 
debido a que contribuyen a evitar que se pierda la biodi-
versidad en la región.

La donación fue realizada por el Fideicomiso de la Fa-

-
tigación.
“Aunque no lo crean, nos topamos con el increíble trabajo 
del profesor Pask en algunos videos de YouTube”, dijo. “Ahí 
hablaba de su investigación y de su pasión por el tilacino y 
otros marsupiales australianos. Nos dimos cuenta de que 
estaba a punto de realizar un gran avance en la ciencia 
mediante mejoras en la tecnología y su aplicación en el 
genoma”. N
(PUBLICADO EN COOPERACIÓN CON NEWSWEEK / PUB-
LISHED IN COOPERATION WITH NEWSWEEK)

a

EL TIGRE DE TASMANIA 
FUE CAZADO HASTA CASI 

EXTINGUIRLO EN TASMANIA. EL 
ÚLTIMO MURIÓ EN CAUTIVERIO 

EN LA DÉCADA DE 1930.
POR ORLANDO JENKINSON
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En Tlahuapan realizan 
recuento de votos

Se prevé que más tarde se 
entregue la constancia de mayoría 
a Rosiceli Díaz Hernández

Santa Rita Tlahuapan, Pue- Este miér-
coles se realizó el recuento de 13 pa-
quetes electorales y votos nulos en el 
Consejo Municipal Electoral en Santa Rita 
Tlahuapan, esto a petición de los repre-
sentantes de los partidos Movimiento 
Ciudadano, PT y Morena.

Por lo que se prevé que sea por la tar-
de la entrega de constancia de mayoría a 
Rosiceli Díaz Hernández, quien se convir-
tió en la primera alcaldesa de Santa Rita 
Tlahuapan.

Dicho recuento se hace ante la pre-
sencia de los representantes de los insti-
tutos políticos que participaron en la con-
tienda electoral extraordinaria del pasado 
domingo 6 de marzo.

Pues al corte de las dos de la tarde se 
habían contabilizado ocho de los 13 pa-
quetes en los cuales se han ubicado cua-
tro votos nulos, dos para PT-Morena y dos 
más para PSI-VE.

Hasta el momento, a los alrededores 
no hay presencia de ciudadanos, asimis-
mo se descarta la realización de protestas 
por los resultados de la elección.

 CAROLINA GALINDO

EN SERDÁN, GUARDIA NACIONAL 
INVADE SUS CALLES TRAS EJECUTADOS

La Guardia Nacional se ha visto en el centro del municipio y en la junta 
auxiliar de la Gloria para salvaguardar la seguridad de los habitantes

Ciudad Serdán, Pue- En calles de Ciudad 
Serdán se hizo notar la presencia de la 
Guardia Nacional, con el objetivo de sal-
vaguardar la seguridad de los habitan-
tes, como trabajo conjunto de los tres 
niveles de gobierno.

Cabe resaltar que, la Guardia Nacional 
se ha visto en el centro del municipio y 

en la junta auxiliar de la Gloria, después 
de la muerte de las cinco personas eje-
cutadas esta semana.

Por último, Serdán trabaja en cola-
boración con otros municipios cuando se 
realizan algunos operativos, así lo informó 
Gloria Monterrosas R. G. 

                                  LUZ MARÍA ZAYAS

En Acatzingo, vuelca 
microbús y deja varios 
pasajeros heridos
Acatzingo, Pue- Ayer miércoles, un micro-
bús de la ruta Acatzingo-Tepeaca se volcó 
a la altura de San Hipólito, dejando a va-
rias personas lesionadas.

Al lugar arribaron elementos del ser-
vicio de emergencia, así como algunos 
ciudadanos que intentaron ayudar a las 
personas que se encontraban dentro del 
microbús.

Hasta el momento se desconoce qué 
ocasionó la volcadura del microbús, así 
como el estado de salud de los pasajeros.  

 LUZ MARÍA ZAYAS
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Se esperan más de 50 mil visitantes y derrama económica superior a los 40 mdp

   Chignahuapan, Pue. El Ayuntamiento de 
Chignahuapan encabezado por Lorenzo 
Rivera Nava, presentó el Primer Festival 
Equinoccio 2022, que se realizará del 19, 
20, 21 y, 25, 26 y 27 de marzo, donde se 
esperan más de 50 mil visitantes y de-
rrama económica superior a los 40 mdp; 
mientras en la laguna de Chignahuapan 
se realizará el festival de “Luz de Vida”.

En conferencia de prensa el munícipe, 

detalló que será una oferta turística com-
pletamente gratuita para los visitantes y 
una oportunidad de desarrollo económico 
para esta demarcación.

Aseguró que uno de los atractivos es 
que se hará una representación con vi-
deomaping, de la Muerte del Sol en la la-
guna de Chignahuapan.

Por su parte, Juan Carlos Barrientos, 
director de Turismo municipal, comentó 

que en total son cerca de 40 actividades 
culturales, gastronómicas, artesanales, 
turísticas y deportivas, las que integran la 
edición de este festival.

Finalmente, la autoridad municipal ga-
rantiza a los habitantes y visitantes, los pro-
tocolos de seguridad y de salud para evitar 
contagios por Covid-19, por lo que, para 
mayor información se puede ingresar al 
portal chignahuapan.travel.  ALMA MÉNDEZ

La volcadura del microbús de la ruta Acatzingo-Tepeaca se registró a la 
altura de San Hipólito
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No eran de Atlixco los ejecutados 
durante la madrugada

Las víctimas son originarios 
de Acapulco, Guerrero 
quienes llegaron al 
municipio hace tres meses a 
rentar una casa en la colonia 
Francisco I. Madero, de 
quien el dueño radica en EU

Atlixco, Pue. Tras la ejecución de 9 per-
sonas la noche de este 8 de marzo en 
Atlixco, la presidenta municipal Ariadna 

ajuste de cuentas entre bandas por nar-
comenudeo.

-
-
-

al nosocomio para su atención.
-

llegaron al municipio hace aproximada-
mente tres meses a rentar una casa en 

el dueño radica en Estados Unidos, por 
-

cerlos.
-

trasladaron al lugar.
-
-
-

-
-

dad en coordinación con el gobierno del 
estado.

garantizada.  PAOLA AROCHE

Padres de familia 
piden que la diputada 
Paty Valencia muestre 
papeles de donación 
para prepa BUAP
Venustiano Carranza, Pue. Tras toda la 
polémica causada por la inexistencia de 

-
trucción de la preparatoria BUAP de par-
te de la ahora diputada Patricia Valencia 

sus estudios.
La Preparatoria de la Benemérita 

-

-

el terreno propiedad de la legisladora y 
sin dejar antecedentes de donación en el 

-
rector del complejo regional norte Felipe 
Burgos Morales declaró a un medio local 

del estado.

-

-

al plantel mal estructurado. Pues si bien, 
todas las escuelas del municipio ya tienen 
clases presenciales en modelo híbrido, la 
preparatoria aún no ha iniciado por “la 

-

se sabe si es una escuela pública o pri-

-

-

-

 ADÁN GONZÁLEZ
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EL FISCAL GENERAL SEÑALÓ 
COMO RESPONSABLES DE LA 
SITUACIÓN A LOS ABOGADOS A 
QUIENES JUAN COLLADO ACUSA 
DE QUERER EXTORSIONARLO, 
ARGUMENTANDO SU SUPUESTA 
CERCANÍA CON JULIO SCHERER.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO

Tras filtración de 
llamada, Gertz acusa 
“extorsión mediática 
criminal” en su contra
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EL FISCAL DESCARTA RENUNCIAR

-
-

-

-

-

-
-

-

ANAYA Y EL CASO LOZOYA

-

EL CASO CONTRA CIENTÍFICOS
-
-
-
-

-

-




